

# Frohe Herbstferien!

**D**ie Herbst- bzw. Schulferien in Nordrhein-Westfalen dauern offiziell zwölf Tage, von Dienstag, 5. Oktober 2022, bis Samstag, 15. Oktober 2022. Gut, der Tag der Deutschen Einheit und zwei Wochenenden erlauben noch etwas längere Abwesenheit von der Schule.

Der Andrang am Flughafen und auf der Autobahn zeigte, dass einige Eltern sich schon am 1. Oktober mit ihrem Nachwuchs auf den Weg in die herbstliche Erholung machen konnten, sei es zum spaßigen Austoben, zum Entdecken, zum Erlernen von Neuem oder zum Innehalten an Gedenktagen wie dem Weltposttag der Vereinten Nationen (9. Oktober), dem Welthundetag (10. Oktober.) oder dem Coming Out Day (11. Oktober). Auch wenn in diesem Herbst dank steigender Lebensmittel- und Energiekosten viele auf ein erlebnisreiches Ausschwärmen in den Ferien verzichten müssen – frohe Herbstferien mit Erholung und Besinnung sind allen zu gönnen, auch dem schulischen Lehrpersonal!

Diesmal schleppen Duisburger Lehrer und Lehrerinnen allerdings reichlich Sorgen und Ballast mit in den Urlaub. Das verdeutlicht die Fotomontage, die ich jüngst per WhatsApp von einer Grundschullehrerin erhalten habe: die leere Kontur einer Person vor den leeren Sitzreihen ihrer Aula, kommentiert mit dem Stichwort „Personalversammlung“. Diese Leerkraft stehe für 4400 unbesetzte Lehrer- und Lehrerinnenstellen in Nordrhein-Westfalen, textete sie mir. Ein froher Herbstferiengruß aus der Schule sah auch schonmal anders aus.